

EL DIA

UNO MAS UNO
Tortuguismo obrero en
3 industrias argentinasPararon sus actividades en la
Argentina obreros de la Renault

Más de 6 mil trabajadores iniciaron una huelga en apoyo de reclamos salariales

(AFP e IPS)

CORDOBA, Argentina, 19 de marzo.— Un paro general de actividades en su principal planta de producción iniciaron los obreros de la fábrica Renault de esta ciudad, en reclamo de mejoras salariales, se supo hoy aquí.

Esa información fue suministrada por medios industriales de esta ciudad, situada a 780 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

Los trabajadores, que comenzaron la huelga a poco de iniciarse el turno matutino hoy lunes, pedían que el aumento del 22 por ciento, otorgado la semana pasada por la patronal, tenga retroactividad a febrero y no a marzo de este año, añadieron las fuentes.

En la planta de Renault trabajan más de 6 mil 500 personas, cifra que se incrementa con las de las plantas subsidiarias Iiasa. Mientras tanto, y no obstante lo indicado por un vocero de relaciones públicas de Industrias Mecánicas del Estado (IME), se registró un alto nivel de ausentismo en esa fábrica, que hoy reabrió sus puertas tras un prolongado conflicto. En cambio, se estarían desarrollando normalmente las actividades en las empresas Fiat Concord, Transax y Perkins, vecinas a esta fábrica en paro.

La delegación provincial del Ministerio de

Trabajo declaró ilegal la huelga entablada por el personal de la Renault y lo intimó a que reanude las tareas.

Las autoridades distribuyeron una circular oficial para informar a los trabajadores.

De su lado, el sindicato que reúne al personal civil de las Fuerzas Armadas (PECIFA) decidió hoy "intensificar las gestiones oportunamente iniciadas tendientes a llevar a los más altos niveles de las Fuerzas Armadas, las legítimas aspiraciones del personal civil, consistentes en lograr un reajuste de sueldos que signifique una real solución ante la pérdida constante del poder adquisitivo de los mismos", según informó en un comunicado.

La organización sindical señala que adoptó esa determinación "haciéndose eco de las justificadas inquietudes de sus representados ante el creciente deterioro de los sueldos, que alcanza ya índices alarmantes".

BUENOS AIRES, 19 de marzo (PL, IPS, AFP y EFE).— Entre una gran actividad sindical que crece cada día pugnando por mejoras salariales y por recuperar sus derechos, suspendidos hace tres años, el gobierno militar argentino celebrará esta semana su tercer aniversario en el poder, sin que se aguarden anuncios políticos de mayor importancia.

Por lo pronto, el personal de la empresa Renault en Córdoba, corazón industrial del país, cumple un paro de brazos caídos; igual actitud asumen los operarios de las dos plantas de Iiasa, subsidiarias de la transnacional.

La preocupación de los dirigentes sindicales y de los partidos políticos se centra en el notable auge de los reclamos de las agrupaciones obreras y por la liberación de los líderes detenidos por el gobierno militar de Jorge Videla.

Los sindicalistas no ocultan su preocupación por dos leyes en gestación, la de Asociación Profesional, que normará la actividad gremial del país y la de Obras Sociales.

La primera, se afirma, recortará sensiblemente el margen de acción de los sindicatos, y la segunda quitará a estos la administración de las obras sociales.

La preocupación de los partidos políticos se basa en que luego de casi dos años de una propuesta política y el inicio de un diálogo con los civiles, ahora surgen desde altas fuentes oficiales indicios contrarios a ambas promesas.

Las más tajantes expresiones al respecto las formuló la semana pasada el jefe de la Fuerza Aérea, Omar Graffigna, al sostener que no debía hablarse de "propuesta política", porque ello implicaría un complejo mecanismo de consultas que ocasionaría "un desgaste innecesario".

Graffigna prefiere hablar de bases políticas, las que estima que no deben ser sometidas a discusión, sino impuestas mediante un acto de la Junta Militar en uso de su poder constituyente.

Sólo alguna mención sobre "cuestiones que han generado expectativas recientemente" contendrá el mensaje principal del aniversario de la toma del poder que leerá el propio general Videla el sábado 24.

Un pronunciamiento de similar carácter evocativo se conocerá en las próximas horas de parte de la junta castrense que gobierna el país desde 1976.

En este contexto el peronismo, a través de su dirigente Delolindo Bittel, reclamó al gobierno militar la libertad de la ex presidenta María Estela Martínez de Perón, alegando que los procesos que se le siguen tienen "motivaciones políticas".

María Estela Martínez de Perón se encuentra detenida desde el 24 de marzo de 1976, fecha en que los militares pusieron fin al régimen constitucional en Argentina y tomaron nuevamente el poder que habían dejado menos de tres años antes.

Por otra parte, la Cancillería informó que ha acordado con Gran Bretaña restablecer sus representaciones diplomáticas a nivel de embajador.

El ministro de Relaciones Exteriores, Carlos Pastor, hizo el anuncio a los periodistas a bordo del avión que lo trajo el sábado a la capital del país, luego de una gira por Venezuela y Brasil.

Argentina y Gran Bretaña retiraron a sus representantes en enero de 1976, al estancarse las negociaciones en torno a la soberanía sobre las islas Malvinas, que este país reclama desde que fueron ocupadas por un contingente británico en 1833.